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ОРГАН ТОНШАЕВСКОГО РАЙКОМА КПСС И РАЙОННОГО СОВЕТА НАРОДНЫХ ДЕПУТАТОВ

№  120 (4951)Год издания 41-й Четверг, 5 октября 1978 года Цена 2 коп

ВЫСОКИМИ ТЕМПАМИСчитанные дни остаются до первой годовщины со дня принятия новог Конституции СССР.С неплохими результатами пришли к празднику и строители То,шнаевского передвижного механизированного отряда. Сентябрьское задание было выполнено на 200,4 процента, или освоено денежных средств 91 тысяча рублей.Основные силы строителей были сосредоточены на объектах в совхозе «Ошминский».

Бригада Н. В. Пылаева трудилась на монтаже овцеводческого комплекса, а штукатуры- маляры во главе с Л. Н. Семи- юовой работали на восьмиквартирном жилом доме.Досрочно была завершена коллективом строителей и девятимесячная программа подрядных работ. На 108 тысяч рублей больше предусмотренного освоено средств на строительно-монтажных работах.
Т. МУХАЧЕВА,экономист.

♦

Как готовятся фермы к зиме

ВРАСПЛОХ НЕ ЗАСТАНЕТПриближается самая ответственная пора в животноводстве — зимне-стойловое содержание скота. В колхозе имени Тимирязева насчитывается 529 голов крупного рогатого скота, в том числе 220 коров, свиней — 171 голова и 393 головы овец. Исходя из имеющегося поголовья в хозяйстве составлен кормовой баланс.
ip -^Правление колхоза и партийная организация приняли ряд мер, чтобы обеспечить общественный скот собственными кормами. Сейчас в хозяйстве заложено 1960 тонн силоса, 1313 тонн сенажа, что значительно больше прошлогоднего. Несколько - _хуже с заготовкой грубых 

?  кормов. Сена имеется 330 тонн и 450 тонн соломы. По мере уборки урожая запасы соломы пополнятся еще в пределах трехсот тонн. Думаем, что кормов на предстоящую зимовку будет достаточно. Все они обмеряны, оприходованы и сданы на хранение ответственным лицам.С размещением животных в колхозе дело обстоит непло- “ а О. Например, поголовье крупного рогатого скота размещается в Березятах и Малом -Лому, овцы —  на Светлом Ключе, свиньи -—в Малом Лому и Петухах.В настоящее время ведется подготовка животноводческих помещений. В Березятской бригаде на коровнике сделаны кормушки, частично заменяются полы и ремонтируются двери. Телятник здесь подготовлен полностью. На Мало- ломовской ферме застеклены окна, полы полностью заме-
В БОРЬБЕ СДоярки колхоза имени Кирова Ошарской фермы взяли социалистические обязательства надоить в текущем году по 2500 килограммов от фуражной коровы. Это, казалось бы, отнюдь не высокий показатель, но выполнить его не так-то просто. Много трудностей мы встретили в этом году. Запасенных на зиму кор- мов хватило лишь до конца марта. В дальнейшем норму выдачи пришлось сократить. Надои молока стали заметно уменьшаться. И так пришлось работать до конца мая, пока коров не выгнали на пастбища.Пришло лето. Кругом множество зеленого корма, но и его нам не пришлось использовать в полной мере. Не всегда была организована подвозка зеленой массы, да и подъезды к фермам находятся в настоящее время в плачевном состоянии. Приходилось самим дояркам выезжать в поле и заго-

N

пены, ремонтируются кормушки. Подготовка животноводческих помещений осуществляется собственными силами. Механизмы, а их на ферме немало, работают безотказно.Важную роль в успешном проведении зимовки играют кадры. Надо сказать, что животноводов в хозяйстве достаточно и еще есть желающие работать на ферме. Так что в этом вопросе мы не испытываем затруднений. Кадры опытные, хорошо знают свое дело и добросовестно к нему относятся.Для отдыха животноводов на Малоломовской ферме оборудован красный уголок, оформлена наглядная агитация. Хуже дело обстоит на Березятской ферме. Предназначавшаяся для красного уголка комната занята под осеме- наторскую. Думаем этот вопрос решить положительно.В настоящее время стойловое содержание практически началось, так как скот переведен на зимний рацион. Коровам даем по 4 килограмма концентратов, достаточное количество соломы. С третьего октября начали скармливать силос по 15 килограммов. С полным переходом на зимнестойловое содержание норму сочных кормов увеличим до 20— 25 килограммов.Зима нас врасплох не застанет. Имея опытные кадры, достаточное количество кормов и животноводческих помещений, мы надеемся, что зимовка скота пройдет успешно.
Т. ПЬЯНКОВА, зоотехник колхоза.

ТРУДНОСТЯМИтавливать корма. Но все-таки поднять надои на более высокий уровень не пришлось.. За девять месяцев я получила 2259 килограммов молока от фуражной коровы. По сравнению с соответствующим периодом прошлого года прибавка составила 430 килограммов. На это повлияла в первую очередь замена старых коров на молодых. Валовой надой увеличился за счет отелов коров в июле, августе и сентябре.В настоящее время на корм используется подсолнечник и вика с овсом. Скот поставлен на стойловое содержание и переведен на зимний рацион кормления.Сейчас ведется подготовка к зимовке. Произведен ремонт полов. Предстоит отремонтировать кормушки и застеклить часть окон.
Н. ГЕРАСИМОВА,доярка колхоза имени Кирова.

НА ВС ТРЕЧУ ДНЮ НОНС ТИ ТУЦИИ
Т Р У Д О В А Я  

* П О Б Е Д АБольшой трудовой победы добились труженики совхоза «Прогресс». Несмотря на трудные погодные условия, они успешно завершили уборку картофеля. Это их трудовой подарок первой годовщине новой Конституции СССР и своему профессиональному празднику — Дню работников сельского хозяйства.Высокой оценки на уборке картофеля заслуживает труд трактористов А. И. Исупова и Н. А. Питилимова, комбайнеров В. И. Исупова и Н. В. Маковеева. На тракторах с картофелекопалками отличились механизаторы Н. Г. Смирнов, А. И. Неустроев и А. П. Подковырин.Неоценимую помощь на подборке клубней оказали совхозу студенты Горьковского медицинского института и рабочие г. Горького, учащиеся Буреполомской средней и Ко- дочиговской восьмилетнёй школ.
Б. ПОДКОВЫРИН,главный инженер совхоза.

За короткий  
срокСложившиеся погодные условия сильно задержали уборочные работы, в том числе и подъем зяби. Однако механизаторы колхоза «Путь Ленина» прилагают все силы и

СОРЕВНОВАНИЕДанные на 1 октября 1978 года.Первая графа— убрано зерновых с начала уборки (в гектарах), вторая —  намолочено зерна (тонн).
«ОШМИНСКИЙ»

Звено N° 1Посаженников И. А.174 —Стяжкин В. К. 226 —Ворожцов А. И. 245 —Томилов Г. -В. 293 —Мальцев А. И. 155 —
Звено № 2Томилов Л. К. 223 178Малышев Г. А. 167 113Малышев А. Г. 210 169Елсуков В. А. 106 77Томилов Ю. А. 87 74Томилов Н. А. 129 89Махнев В. Г. 72 55

ИМЕНИ ТИМИРЯЗЕВАВершинин В. П. 152 213Клешнин Н. В. 136 183Новоселов. Л. И. 51 68Томаров А. В. 83 11546Гребнев С . Н. 252 —
«КОММУНАР»
Звено N° 1Зайцев М. М. 69 126Жаровских А. Н. 49 83Мамаев С. А. 14 4

умение, чтобы вспахать зябь под весь яровой клин. Высокой выработки на гусеничных тракторах добиваются М. В. Пушкарев, А. В. Жеребцов и Г. А. Брусов. Они ежедневно перевыполняют нормы выработки.За короткий срок в колхозе зябь поднята на 203 гектарах, что составляет 41 процент к плану.
П. ВТЮРИН,агроном колхоза.

Н А М Е Ч Е Н Н О Е
В Ы П О Л Н И МПо итогам социалистического соревнования среди промышленных предприятий района Тоншаевский межколхозный лесхоз за второй квартал был признан победителем. Достойно нес трудовую вахту коллектив предприятия и в третьем квартале. Идя навстречу знаменательному событию —первой годовщине со дня принятия новой Конституции С С С Р  — он добился неплохих показателей в производственной деятело- ности. В течение квартала было реализовано продукции на 52,8 тысячи рублей, что на 2,1 тысячи рублей превышает намеченное. Выпущено товарной продукции на сумму 29,7 тысячи рублей, что также несколько больше запланированного.В течение трех месяцев было выработано 363 кубометра пиломатериалов, 84

Обухов А. Л. 12812 22Дупляков А. Н. 16
Звено N° 2Долгих А. С . 97 186Жуков В. С. 122 239Разумов В. И. 67 144Маковеев П. Н. 105 212Хлыбов Р. А. 12 17Соколов А. Ф. 227 —Соколов А. Е. 215 —

«ПУТЬ ЛЕНИНА»Хаймов Ю. А. 264 224Втюрин А. П. 141 116Втюрин С, Ф. 149 151Ветлугаев Л. С. 173 107Колеватов П. Н. 146 33Гринишин Р. П. 107 69
ИМЕНИ КИРОВА

Звено N° 1Иванов С. П. 140 217Иванов Hi И. 122 189Безденежных А. Н. 91 140Лопатин Е. И. 114 —
Звено N° 2Тыринов Е. М. 104 171Кудрявцев В. Н. 166 254Лопатин Е. Ф. 138 —Перевалов В. В. 138 —

«КРАСНАЯ НИВА»Клешнин А. В. 99 140Клешнин В. П. 86 122Гущин Г. Е 85 120Сельбаков А. И, 42 59

кубометра горбыля, заготовлено 1312 штук столбиков. В том, что по выпуску пиломатериалов задание не только выполнено, но и значительно перевыполнено, большая заслуга рамщика цеха А. Н. Лежнина и всего коллектива, занимающегося переработкой древесины.
А. С УХ О В,  главный лесничий

На уборке яровыхПосле длительного перерыва, связанного с погодными условиями семь комбайнов колхоза «Коммунар» вышли на косовицу овса. Звено, возглавляемое А. С. Долгих, получает с убираемого поля зерно, урожайность которого составляет более 20 центнеров с гектара.
Н. КОНОВАЛОВА.

Подъем зябиДанные на 2 октября (в процентах к плану);Имени Кирова 44«Путь Ленина» 41«Прогресс» 34Имени Тимирязева 28«Малокаменский» 28«Коммунар» 24«Вякшенерский» 24Имени Ленина 20Имени Свердлова 7«Ошминский» 7«Пижемский» 5«Колос» 1«Красная нива» —
Всего по району 20

ИМЕНИ СВЕРДЛОВА 
Звено № 1Казаров В. А. 92 103Кодочигов В. И. 100 113Втюрин А. И. 44 48Жуков В. А. 127 10
Звено N° 2Мордвин Н. А. 212 143Маяков А. С. 100 122Кириллов В. А. 90 —

«ВЯКШЕНЕРСКИЙ»
Звено N° 1Трушков И. М. 136 74Клешнин А. П. 134 77Лебедев А. А. 130 81Дупляков А. Н. 133 83Великоречин А. Д. 106 64Хлыбов Б. В. 170 47Шметров Н. П. 70 44Хлыбов А. Я. 23 13Дмитриев Н. Н. 100 24Яковлев В. Л. 18 12
Звено N° 2Томилов Д. Е. 312 —Маковеев А. В. 154 —Дупляков Н. В. 87 —Хлыбов 'С . И. 49 —Степанов А. А. 52 —Лебедев А. Е. 186 —Дмитриев А. Н. 41 —

Примечание: цифра, стоящая только в первой графе, означает скошено в валки.Остальные хозяйства сведения не представили,

УБОРОЧНО-ТРАНСПОРТНЫХ ЗВЕНЬЕВ



П А Р Т И Й Н А Я  Ж И З Н Ь :  О Т Ч Е Т Ы  И  В Ы Б О Р Ы
Б О Л Ь Ш И Е  З А Д А Ч ИНа отчетно-выборном собрании коммунистов Буреполом- ской средней школы, выступая с отчетным докладом, секретарь партийной организации А. Н. Татаринова отметила, что партийная организация школы направляла работу педагогического 'коллектива на выполнение решений XXV съезда партии, постановлений партии и правительства о школе.На партийных собраниях решались вопросы улучшения учебно-педагогического процесса, качества обучения, о совершенствовании коллективного подхода в воспитании учащихся, о повышении педагогического мастерства и политического уровня учителей и воспитателей, об улучшении внеклассной и внешкольной работы с учащимися и другие.За отчетный период школа добилась заметных успехов в деле воспитания и обучения молодого поколения. Так, за прошлый учебный год успеваемость составила 99,7 процента. В школе успешно выполнен всеобуч. Большинство выпускников поступило в

В партийной организации Пижемской средней школы прошло отчетно-выборное собрание. С отчетным докладом выступил секретарь парторганизации школы Б. В. Березин.Главные усилия педагогического коллектива школы направлены на осуществление всеобщего среднего образования и дальнейшее качественное совершенствование обучения и коммунистического воспитания молодого поколения.В коллективе трудится 37 учителей и восемь воспитателей групп продленного дня. Из них 23 учителя е высшим образованием, двое учатся заочно в высших учебных заведениях, 11 человек со средним и средним специальным образованием. На учете в парторганизации состоит 12 членов КПСС и один кандидат в члены КПСС. В числе педколлектива — 12 членов ВЛКСМ.За отчетный период проведено 10 партийных собраний.За годы десятой пятилетки значительно укрепилась материальная и учебная база, улучшились санитарно-гигиенические и бытовые условия учителей и учащихся. Повысился качественный состав педагогических кадров.Школа располагает четырнадцатью кабинетами  ̂ которые постоянно пополняются наглядными пособиями, раздаточным и дидактическим материалом. В настоящее время педагогический коллектив трудится над совершенствованием работы по кабинетной системе. Кабинеты достаточно обеспечены техническими средствами обучения. Школа попол-
Почти на год раньше, чем планировалось, освоена проектная мощность крупнейшего в Калужской области молочного комплекса в совхозе «Ворсино», Здесь сейчас более тысячи коров черно-пестрой породы. От каждой из них доярки получают ежедневно по двадцать и более килограммов молока. В целом за последние годы производство молока в хозяйстве возросло иочти в полтюра раза.

вузы, техникумы, профессионально-технические училища, то есть .продолжают учиться. Большая заслуга в этом учи- телей-коммунистов. .Завуч школы преподаватель истории и обществоведения Д. И. Агалакова имеет 100-процентную успеваемость. Она замечательно знает свой предмет, уроки всегда проводит на высоком уровне. Большую методическую помощь она оказывает всем учителям школы. Руководит теоретическим семинаром, занятия которого всегда проходят организованно.Преподаватель математики и черчения А. А. Тюлина •— знающий свое дело педагог, активный общественник, постоянно выполняет партийные поручения;- оказывала помощь комсомольской организации школы.Г. Д. Федючок, учительница начальных классов, является председателем местного комитета, умело руководила в летние каникулы пионерским лагерем при школе.
нилась оборудованием и мебелью, проведена немалая работа по внешнему и внутреннему оформлению.В прошедшем учебном году работало 18 классов— комплектов, 7 групп продленного дня с охватом 252 учащихся и интернат на 50 мест. На конец учебного года обучалось, 490 учащихся, было 5 неуспевающих, из них двое признаны дебильными. На «4» и «5» закончили год 165 учащихся, в том числе 14 отличников. Процент успеваемости составил 99 процентов — это на 0,2 процента выше среднерайонной. Учебная работа являлась одной из ведущих во всей работе школы. В основном она была поставлена неплохо, коллектив работал творчески, целенаправленно. Стопроцентной успеваемости добились 20 учителей школы.Знание требований новой программы, умение реализовать ее на практике, ясная и четкая целевая установка, глубокая продуманшость каждого урока во всех его деталях, постоянное стремление применять такие приемы и методы, которые могут увлечь работой всех учащихся,—  вот что является характерным для уроков этих учителей.Опыты работы коммунистов В. В. Савиных и П. Г. Зайко- вой были обобщены и распространяются среди учителей и школы района. Применение разнообразных методов обучения, рациональное использование технических средств, имеющихся учебно-наглядных пособий обеспечивают хорошие результаты в работе. Особенно хороши в этом отношении

СВОИ людиСформировать стадо и добиться его высокой продуктивности помогли йорсинским животноводам специалисты ВНИИ физиологии, биохимии и питания сельскохозяйственных животных, Ученые, как говорится, свои люди в хозяйстве. Животноводческий комплекс стал для них своеобразной лабораторией рациональ-

Преподаватель физического воспитания А. Я. Татаринов много сил и любви отдает детям, чтобы привить им любовь к урокам физкультуры, к спорту. Благодаря его неутомимой энергии в школе создана отличная материально- спортивная база. В настоящее время он назначен директором школы. Вот несколько штрихов из работы коммунистов этой школы.В обсуждении доклада приняли активное участие все коммунисты. Оценивая работу, наряду с успехами, они отметили недостатки, которые еще имеют место и над которыми надо работать партийной организации, всему педагогическому коллективу.В частности, коммунисты отметили, что в школе не на должном уровне находится трудовое воспитание, слаба материальная база и поэтому трудно решать задачи, которые поставлены перед школой в декабрьском постановлении
уроки коммуниста Н. Т. Кар- гапольцевой, секретаря комсомольской организации А. Л. Правдина, завуча Г. П. Сала- матова, председателя месткома Г. Н. Клешниной, учителейA. Н. Проняевой, В. Н. Годуновой.Члены учительского коллектива принимают участие в пропаганде и разъяснении важнейших решений партии и правительства, в распространении научных знаний среди населения. За 1977— 78 годы прочитано около 100 лекций й докладов по различной тематике.Воспитательная работа была направлена на достойную встречу 60-летия Великого Октября и XVIII съезда ВЛКСМ. В первом полугодии большее место отводилось ознакомлению и изучению разделов Конституции СССР.Руководствуясь указаниямиB. И. Ленина, что «только в труде вместе с рабочими и крестьянами можно стать настоящими коммунистами» и Постановлением ЦК КПСС и Совета Министров СССР «О дальнейшем совершенствовании обучения, воспитания учащихся общеобразовательных школ и подготовки их к труду», партийная организация и педагогический коллектив ставят в центре воспитательной работы вопросы развития у детей коммунистического отношения к труду, считают своим долгом воспитывать их так, чтобы труд становился устойчивой привычкой, жизненной необходимостью.Соединяя обучение с производственным процессом и при-
НА ФЕРМЕного кормления коров.Летом и осенью по рекомендации ученых применяется зеленый конвейер из набора питательных трав. Зимой главное место займут гранулы и брикеты, которые приготовлены из сена, соломы, дробленого зерна и минеральных добавок. В рационы входят также силос и сенаж. Состав-

Ш К О Л Ыпартии и правительства. Недостаточна еще связь школы с родителями и общественностью. Много еще предстоит работать и над повышением качества знаний учащихся.Работа первичной организации общества «Знание» также оставляет желать лучшего. Необходимо чаще выступать с лекциями и беседами перед трудящимися сельского Совета на различные темы.Коммунисты отметили, что нужно усилить подготовку к предстоящей аттестации учителей, которая будет важным экзаменом в жизни каждого педагога и даст оценку его трудовой и общественной деятельности.После принятия постановления по отчетному докладу коммунисты единогласно избрали секретарем партийной организации А. А. Тюлину, а заместителем— Г. Д. Федючок.
Е. ХАТОВ, инструктор РК КПСС.

общая учащихся к общественно-полезной деятельности, мы добиваемся улучшения успеваемости, выработки у ребят моральных качеств, коллективизма, организованности, творчества в труде. Вопросы трудового обучения ставились на открытых партсобраниях. Чтобы увязать связь между политехническим обучением с жизнью, проводятся с учениками экскурсии на предприятия поселка Пижмы и района. Каждое лето организуется лагерь труда и отдыха. Итоги его работы подводятся на совете лагеря, рассматриваются на заседании комитета комсомола и утверждаются приказом директора школы. Ежегодно учащиеся работают в колхозе «Красная айва» и совхозе «Пижемский» на уборке картофеля. В процессе работы действует социалистическое соревнование."С 1973 года школа готовит шоферов-профессионалов третьего класса.Мы понимаем свою роль в обучении и воспитании молодого поколения. Решить эту задачу можно путем совместной работы дирекции школы, местного комитета и партийной организации.В прениях по докладу выступили Ф. В. Сенникова, Н. В. Чистяков, Н. Т. Карга- польцева, В. Ф. Каргапольцев и другие. На партсобрании присутствовал и выступил с речью секретарь РК КПСС В. С . Пестов. Выли также избраны делегаты на XXV районную отчетно-выборную конференцию.
Б. ВАСИЛЬЕВ.

лены индивидуальные нормы расхода кормов в зависимости от продуктивности каждой коровы. Все это позволяет получить больше молока при экономном расходовании кормов.Для производства гранул и брикетов в .совхозе построен крупный завод. Кстати, он дает продукцию не только для дойного стада, но и для откорма молодняка.
М. ГОЛАЧЕВ, корр. ТАСС.

ИЗБРАНЫ
СЕНРЕТАРЯМИВ первичных организациях проходят отчетно-выборные партийные собрания. В школьных организациях большой разговор шел о воспитательном значении урока, о связи школы с предприятиями, колхозами и совхозами.Нынешний год знаменателен для учителей тем, что состоялся Всесоюзный съезд учителей, на котором были поставлены новые задачи перед работниками народного образования.Партийная организация — . это идейный вожак педагогического коллектива. Естественно, от работы коммунистов будет во многом зависеть и успех того или иного коллектива школы.На собраниях секретарями первичных партийных организаций избраны опытныц учителя: в Лесозаводской восьмилетней школе— В. К. Крашенинникова, в Шайгинской средней —  В. В. Овсянников, в Пижемской — Б. В. Березин, *- в Ошминской —  Е. Г. Поса- женникова, в Тонгааевской- средней школе — Н. Г. Макарова.

А. ДАНИЛОВ.

ПРИНИМАЮТ 
В ПАРТИЮ „ .Самые лучшие производст- 4 венники и активные общественники пополняют ряды партийных организаций района.На очередном заседании бюро райкома КПСС приняты в члены и кандидатами в члены КПСС 14 человек. Из них 6 рабочих и 3 колхозника.Успешно прошли кандидатский стаж депутат Горьковского областного Совета н а -*"  родных депутатов 0. А. Мако- веева, заведующая фермой колхоза «Коммунар», А. С. *■- Евстропов, шофер колхоза ч «Коммунар», лесничий Унжен- ского лесничества Б. А. Кислицын, председатель комитета профсоюза, станочник фанерного завода В. В. Михалицын и другие.Кандидатами в члены КПСС стали С. В. Алексеев —  станочник фанерного завода, В. А. Краев —  инженер-технолог фанерного завода, Г. А. Кислицын, военрук Тоншаевской средней школы, Т. П. Демина и Н. П. Мамаева из районного комбината бытового обслуживания.

А. КУТЕРГИН,зав. орготделом РК КПСС.
ДЕЛЕГАТЫ

НОНФЕРЕНЦИИНа проходящих отчетно- выборных собраниях в первичных организациях избираются делегаты на XXV район- *  ную партийную конференцию.В Шайгинском филиале Линдовского ЛДПО делегатами избраны электрик А. С. Ж уков, слесарь А. А. Щепин, швея Р. Фазульянова и начальник филиала И. 0. Ковыльников.А. В. Хлыбов, В. С. Ложкин, Р. П. Ходыкина и Н. Г. Макарова будут представлять на конференции партийную организацию Тоншаевской средней школы.
А. ИЛЬИН.

ЕДИНСТВО ОБУЧЕНИЯ И ВОСПИТАНИЯ
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Несколько лет работает дежурным на железной дороге Валентина Павловна Ковриж- ных, Она трудится на посту
примыкания Горьковской железной дороги.На снимке: В. П. Ковриж- ных. Фото Т. Поплаухиной.

Человек и закон
П И С Ь М ОГражданин Б. обратился к заместителю директора объединения «Артемуголь» Крысь- ко с просьбой подключить, его. дом к системе центрального отопления. Это было осенью 1976 года. Прошли зима, весна, лето. Опять наступила осень, но ответа гражданин Б. так и не получил. Может быть письмо затерялось? Ведь иногда такое бывает. Проверка показала, что нет — не затерялось. Работники прокуратуры обнаружили у Крысько 78 запылившихся жалоб и заявлений граждан. Все эти письма были не зарегистрированы и ответов на -них никто не давал.Между тем, есть строгие государственные предписания, которые определяют порядок работы должностных лиц с письмами, заявлениями и жалобами граждан. Они содержатся в Указе Президиума Верховного Совета СССР «О порядке рассмотрения предложений, заявлений и жалоб граждан». Этот важный ■ правовой документ принят 12 апреля 1968 года.В названном Указе закреплена -обязанность должностных лиц принимать решения по предложениям, заявлениям и жалобам граждан. Обращаться с предложениями и заявлениями необходимо в те органы, которые вправе решить конкретный вопрос. Жалобы подаются тем должностным лицам, которым подчинены организации или работники, действия которых обжалуются.Упомянутый в начале консультации гражданин Б. обратился к заместителю директора объединения «Артемуголь» не случайно. Тот по своему служебному положению был обязан принимать трудящихся по вопросам ремонта жилой площади, обеспечения работников топливом и т. п. И если бы он исполнял свои обязанности добросовестно, го Б. получил бы ответ своевременно.Что же понимать под этим «своевременно»? В Указе установлены сроки, в которые необходимо рассматривать обращения граждан. Во всех организациях заявления и жалобы рассматриваются и на них даются ответы в срок до одного месяца. А если не требуется дополнительного изучения

Н О М Е Р . . .и проверки, то ответы должны быть подготовлены в течение 15 дней.Для рассмотрения заявлений и жалоб военнослужащих установлен сокращенный срок. Центральные союзные и республиканские органы должны разрешать их заявления и жалобы по существу в срок до 15 дней. Местные органы государственной власти, предприятия и учреждения рассматривают обращения военнослужащих в 7-дневный срок.Предложения граждан рассматриваются в срок до одного месяца за исключением тех случаев, когда требуется их дополнительное изучение.Иногда предложения, заявления и жалобы поступают в организации, которые не вправе решать поднимаемые в письмах вопросы. Установлено, что в таких случаях организации в пятидневный срок сами пересылают письма в компетентные органы для разрешения по существу. Заявителю сообщается о пересылке его письма в компетентный орган письменно.Весь этот порядок соблюдать не сложно. При наличии элементарной добросовестности' заместитель директора мог бы, ответить на все письма по существу и своевременно. Но он этого не делал. Столь грубое нарушение порядка рассмотрения обращений граждан стали причиной для возбуждения уголовного дела в отношении Крысько. Суд признал его виновным в совершении преступления и подсудимый был приговорен к одному году исправительных работ с удержанием 20 процентов заработной платы в доход государства. Кроме того, Крысько отстранили от занимаемой должности.Такой финал закономерен. Ведь работа с письмами имеет особое значение. За ними стоят люди и игнорировать нх просьбы недопустимо. Конституция СССР предоставляет гражданам право обжаловать действия должностных лиц, государственных и общественных органов. А это значит, что к обращениям граждан необходимо проявлять максимальное внимание.
В. МАКСИМОВ, юрист (ТАСС),

— ----------------------------------------------- П О С Е Л К А М  -  Б Л А Г О У С Т Р О Е Н Н Ы Й  В И Д
В Е С Т И  С Т Р О И Т Е Л Ь С Т В О  Д О Р О ГВ нашем районе ведется большая работа по благоустройству населенных пунктов. С каждым годом растет число новостроек. Вводятся в эксплуатацию административные учреждения, здания культурно-бытового назначения, жилые дома. Новостройки преображают наш край, делают его краппе.Многое делается у нас и но строительству дорог. Введены в эксплуатацию дороги с асфальтовым покрытием в следующих направлениях: Тон- шаево— Пижма, Тоншаево —  Ошминское, Тоншаево— Ша-хунья. До центральной усадьбы совхоза «Вякгаенерский» построена дорога с твердым покрытием. Строительство дорог в районе продолжается.Немало уделяется внимания строительству дорог и в населенных пунктах. Ведется твердое покрытие и асфальтирование дорог, тротуаров.

Продолжаются работы по освещению улиц, по прокладке водопровода.Особенно заметно преобразился рабочий поселок Тоншаево. Определенная работа по благоустройству проводится и в Пижме. За последние полтора года работниками жилищно-коммунального отдела Пи- жемского леспромхоза построено 1,5 километра штакетной изгороди, 1 км 700 м тротуаров. На расстоянии 300 м дорога покрыта щебенкой. Более километра дорог заасфальтировано. Не забываем мы и об озеленении улиц.В благоустройстве поселка принимают активное участие и другие предприятия под руководством поселкового Совета. Таким образом, они вносят свой вклад в создание удобств для населения. В свою очередь это положительно влияет на настроение людей, что не может не отразиться и на повы

шении их производственной деятельности.Благоустройству своего поселка мы и в дальнейшем будем придавать первостепенное внимание. Многое нам предстоит сделать по улучшению наших дорог. Пока только на трех улицах есть дороги с твердым покрытием, а их в поселке около лятидесяти, и все они находятся в непроезжем состоянии. Что же мешает заниматься строительством дорог? Главная причина заключается в отсутствии щебня. В этом году поселковому Совету мало было выделено этого строительного материала. Если бы ежегодно выделяли около тысячи кубометров щебенки, то строительство дорог велось активнее. Хорошие дороги значительно украсят наш поселок.
Ю. МОРОЗОВ, заместитель директора Пижемекого леспромхоза.

Д Л Я  Т Р У Ж Е Н И К О В  С Е Л А

Москва. Одной из главных задач научно-производственного объединения «Агроприбор» является разработка и внедрение в науку и в сельскохозяйственное производство новых методов и технических средств измерения, анализа, контроля и управления технологическими процессами. Объединение разработало комплект .«Агрохимик», в который входит более 30 приборов, применяемых для отбора, подготовки к анали-

Из ворот Уралвагонзавода в вагонах с пометкой «Срочный груз» отправлена партия пресс-брикетеров в Башкирию, Ростовскую и Николаевскую области. Всего таких агрегатов для прессования травяной

зу и оценки физико-механических свойств почвы, удобрений, кормов. А всего Московский опытный приборостроительный завод объединения «Агроприбор» выпускает 49 наименований приборов, необходимых для агрохимической службы страны. За ' первое полугодие 1978 года заводом выпущено сверхплановой продукции на сумму тринадцать с половиной тысяч рублей.На верхнем снимке: «Колвс» — новый отечественный быстродействующий электронноцифровой влагомер зерна полевого типа. Работая ,с «Колосом», лаборант менее чем за 40 секунд может измерить влажность зерна.На нижнем снимке: ударник коммунистического труда слесарь-сборщик 5 разряда Б. В. Куликов на монтажно-сборочном участке № 2 приборостроительного завода ведет сборку и наладку пневмоклассификаторов семян непрерывного действия ПСН-1. Этот прибор предназначен для очистки в воздушном потоке семян пшеницы, ржи, ячменя, овса, риса от примесей.

муки в плоские брикеты, хорошо сохраняющиеся в зимних условиях, с начала пятилетки поставлено сельскому хозяйству более 1200.
Ю. ЗОЛОТУХИН, (Наш внешт. корр.).

Заметки
комментатора

Растет накал 
классовых боевНет такого дня, чтобы в США не вспыхивали все новые и новые забастовки. В первом квартале года в стране произошло 1100 стачек, а во втором—  почти в полтора раза больше.Свыше трех с половиной месяцев продолжалась забастовка 160 тысяч шахтеров, закончившаяся в конце марта хотя и не полной, но все же значительной победой бастую- • щих. Что только ни делали хозяева шахт, чтобы сорвать это выступление горняков. Было несколько случаев убийств наемными гангстерами- пикетчиков, дежуривших у шахт, чтобы не . допустить туда штрейкбрехеров. Засылали в среду бастующих провокаторов, всячески терроризировала шахтеров полиция. И, наконец, президент США сделал попытку ввести в действие антирабочий закон Тафта- Хартли, по которому правительство имеет право через суд приказать бастующим. вернуться на работу на срок в 80 дней. Но шахтеры устоя-- ли против такого нажима— их морально и материально поддерживали рабочие других профсоюзов, фермеры, студенчество.Вскоре после окончания стачки шахтеров забастовали тысячи автомобилестроителей в крупных промышленных центрах —  в Сиэтле и Милуоки. Прекратили также работу труженики городского транспорта столицы страны Вашингтона, строители и почтовые работники Нью-Йорка, транспортники Бостона, механики Детройта. В середине августа возник острейший трудовой конфликт в Мемфисе, где объявили забастовку работники городского хозяйства. Местные власти в ответ ввели комендантский час и арестовали свыше 60 стачечников.

Фото Н. Малышева. (Фотохроника ТАСС).
С р о ч н ы й  г р у з
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В ИНТЕРЕСАХ БУДУЩИХ ПОКОЛЕНИЙ

Министерство сельского хозяйства СССР подготовило к печати первое издание «Красной книги СССР» —  список редких, и находящихся под угрозой исчезновения видов животных и растений нашей страны.В течение нескольких лет над составлением книги работал большой коллектив советских ученых.Для каждого из 154 видов и подвидов животных и 444 видов сосудистых растений, внесенных в «Красную книгу СССР», указывается его статус, распространение, места обитания, численность в природе, данные о размножении, причины сокращения численности и ареала, возможности

Почтовое отделение районного узла связи. Хруст упаковочной бумаги, легкий стук взвешиваемых посылок и бандеролей, телефонные звонки— словом, здоровый рабочий ритм.У стойки за небольшим желтым столиком сидит заместитель начальника почтыA. И. Перминова. Она всеведуща во всех почтовых делах, ее я и прошу рассказать о работе коллектива, о проблемах, которые волнуют его.— Коллектив у нас дружный, работает слаженно, — говорит А. И. Перминова. — План по количеству операций выполняется. Есть у нас работники, которые работают на почте не первый год, с большим трудовым стажем.24 года работает на почтеB. Н. Вершинина. Она уже пенсионерка, но но-преж- нему трудится в родном коллективе. 10 лет работает у нас Т. А. Пакичева, 8 лет — 3, М. Пакичева, 7 лет трудится на почте А. И. Зайцева, по 5 лет работают В. А. Фадеева и А. И. Червот- кина. У нас вообще много таких, кто имеет довольно-таки

разведения в неволе, количество особей, существующих в питомниках, зоопарках и ботанических садах, принятые и необходимые меры охраны.В нашей стране многое делается для охраны животных и растений: непрерывно расширяется сеть заказников и заповедников, ограничиваются заготовки редких растений и промысел сел исчезающих животных, ведется воспитательная работа среди населения и непримиримая борьба с браконьерством.Благодаря своевременно принятым мерам поголовье таких животных, как зубр, калан, амурский тигр, благородный олень достигло уровня, при котором исключается возможность их потери как биологических видов, а соболь, сайгак и лось, некогда находившиеся на грани исчезновения, вновь стали промысловыми видами.Издание («Красной книги СССР» продолжится изданием Красных книг в союзных республиках. Большая работа в этом направлении ведется на Украине, в Казахстане, Азербайджане и Молдавии.На верхнем снимке: обложка «Красной книги СССР».На нижнем снимке: розовый пеликан —  редкий вид. Численность ■ его сокращается. Доверчивость этой птицы сделала ее в прошлом легкой добычей охотников.

ПРОБЛЕМЫ,полняет и перевыполняет обязательства.Спрашиваю Анастасию Ивановну о проблемах, волнующих коллектив.—  Самый-наболевший вопрос у нас сейчас —  это текучесть почтальонов. С этим очень плохо обстоит дело. Приходят, поработают немного и уйдут. Сколько людей уже так ушло. Почтальоны сейчас остались в основном те, кто уже не первый год_ работает здесь. А остальные, молодежь особенно, уходят. И хотя почтальонам выдают и бесплатную спецодежду, и форму, и на укладку корреспонденции дают 45 минут, у нас по- прежнему нехватка с почтальонами.Из «оседлых» почтальонов у нас создана бригада. В ней семь членов: бригадир А. И. Зайцева, В. И. Вершинина, А. И. Червоткина, В. А. Фе- дяева, 3. А. Крашенинникова, 3. М. Пакичева, Т. А. Пакичева. Бригада в целом выполняет план. Передовики 3. М. Пакичева, Т. А. Пакичева и их бригадир А. И. Зайцева

ОХОТА
РАЗРЕШЕНАИсполкомом областного Совета народных депутатов разрешена на территории Горьковской области, за исключением установленных заказников, воспроизводственных участков, и зеленых зон, осенне-зимняя охота на пушных зверей в сезон 1978— 79 года в следующие 'сроки:На ондатру — с 1 октября по 15 февраля;на зайца беляка и руеака — с 14 октября по 15 января с нормой добычи 1 зайца на охотника за день охоты;на лисицу и енотовидную собаку с 14 октября по 1 марта;на белку — с 1 ноября но 15 февраля;на бобра — с 1 ноября по 1 марта;на куницу, норку, горностая, хоря и рысь — с 15 ноября по 15 февраля.Добыча куницы и бобра производится только по особым разрешениям в порядке, установленном специальными инструкциями, охотниками, заключившими договоры на заготовку и сдачу пушнины с заготовительными конторами потребкооперации.После закрытия охоты на зайцев запрещается применение гончих и борзых собак для добычи других диких зверей.Запрещается добыча выхухоля, ласки, выдры, барсука; бурундука.На территории приписных охотничьих хозяйств охота разрешается только по путевкам их администрации.Стоимость путевки на зайца беляка и русака на один день охоты 50 копеек, на сезон— 4 рубля.Контроль за соблюдением порядка и сроков охоты возложен на госохотинспекцию при облисполкоме, областные управления лесного хозяйства и вщутренних дел.

ПРОБЛЕМЫ...кам, которые приходят работать, стараются научить их.Не хватает у нас и телефонисток. Среди телефонисток лучшие Р. И. Максимова, К. В. Томарова, А, Г. Посаженнико- ва. Так что нам необходимо пополнить штат телефонисток и, в первую очередь, почтальонов. Ведь если бы у нас был укомплектован штат почтальонов, тогда очень многое изменилось бы в лучшую сторону. И самое главное — возросло бы качество обслуживания, увеличилось бы число услуг на дому. Почтальоны стали бы носить на дом не только телеграммы, переводы, но и производили бы на дому плату за радио, электроэнергию, телефон. Поэтому проблем у нас очень много.Да конечно, нехватка рабочих очень сказывается на работе коллектива. И темпы несколько- снижаются, и качество.Где же их взять, почтальонов и телефонисток? Как пополнить штат? Как ускорить темпы? Эти вопросы и решают сейчас связисты.

Нина Михайловна Макове- ева работает зубным врачом в Пижемской амбулатории. Работает она не первый год, и за это время зарекомендовала

В нынешнем году —- году матчей на первенство мира по шахматам — говорят не только об Анатолии Карпове, отстаивающем в филиппинском городе Багио титул чемпиона мира, и не только о Майе Чибурда- нидзе, смело сражающейся за такое же звание с Нонной Гаприндашвили. Много говорят и еще -об одном советском шахматисте —  Гарри Каспарове. И не удивительно: в январе на мемориале А. Сокольского Гарри, подобно Карпову, в 14 лет стал шахматным мастером, а в июле в Даугавпилсе завоевал единственную путевку в высшую лигу очередного чемпионата страны. Достижение, которого еще никто не добивался.Гарри впервые сел за доюку в семь лет, а уже в девять был перворазрядником, в десять — кандидатом в мастера,в тринадцать — дважды чемпионом СССР среди юношей. По мнению специалистов, Каспаров замечательно чувствует позицию, у  него великолепная техника и комбинационное мастерство. А еще у Гарри хорошие шахматные учителя во главе с экс-чемпионом мира, профессором М. М. Ботвинником.Гарри отлично учится в школе, запоминает все с первого раза, особенно любит историю, географию и математи- ........ .............." 1 "Г 1 1 f
Коллектив Шахунского фи

лиала Уренского производст
венного автообъединения вы
ражает глубокое соболезнова
ние Щербакову Александру 
Васильевичу по поводу траги
ческой смерти его сына 

Николая.

Коллектив Шайгинской сред
ней школы выражает глубокое 
соболезнование Щербаковой 
Фаине Владимировне и Алек
сандру Васильевичу по поводу 
трагической смерти их сына 

Николая.

себя хорошим, трудолюбивым и добросовестным работником.На снимке: Н. М. Маковеева за работой.Фото Т. Поплаухиной.

ку. Сейчас Гарри занимается в девятом классе 151-й бакинской школы.Как сказал сам Каспаров, совместить интенсивные шахматные занятия с отличной учебой ему помогает жесткий распорядок дня. Ведь он помнит еще и о необходимости для шахматиста физического совершенствования — плавает, бегает.У Гарика феноменальная память. Он поражает ею и своих школьных учителей, и шахматных тренеров, которых вообще-то этим удивить не так просто. Юноша запоминает прочитанное и услышанное с первого раза, может воспроизводить ход за ходом едва ли не любую свою и даже чужую партию.Кумиры Каспарова в шахматах —  Алехин, Ботвинник, Керес. Он с удовольствием идет на осложнения, ему по духу острые, требующие необычных решений позиции. Но в декабре в Тбилиси на турнире высшей лиги, где Гарри впервые встретится на равных с прославленными гроссмейстерами, юному шахматисту придется играть более рационально, если он хочет (а он, конечно же, хочет!) добиться нового успеха.
В. СЕРГЕЕВ.(ТАСС)..
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Коллектив аптечной сети 
района выражает глубокое 
соболезнование Щербаковой 
Фаине владимировне по пово-

солидный рабочий стаж, вы- помогают молодым работни- Л. ШИПИКИНА.

ду трагической смерти ее 
сына

Николая.
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